

# Orientations pastorales pour le doyenné d'Annecy

Frères et sœurs (chers amis), j'ai entrepris une visite pastorale sur la ville d'Annecy. Je remercie toutes celles et tous ceux qui, de près ou de loin, ont contribué à la richesse de sa réalisation. Au-delà du découpage territorial des paroisses, la question de la mission de l'Église dans le bassin de vie annécien est au cœur de nos préoccupations. « Nous avons la mission d'annoncer ensemble la joie du Salut, l'infinie bonté et miséricorde de Dieu, la joie qui jaillit de la mort et de la résurrection du Christ, la joie qui jaillit du cœur transpercé de Jésus, la joie qui doit imprégner nos vies. Ce qui caractérise les chrétiens, c'est qu'ils savent qu'ils ont un avenir ». (Lettre pastorale : *La joie d'être sauvé*, sept 2023).

La question de départ de cette visite pastorale de doyenné est simple : *Quels sont les besoins nouveaux de nos contemporains et comment leur annoncer le salut offert en Jésus-Christ ?*

Le travail commun aux quatre paroisses a permis d'apporter des éléments de réponse que je voudrais vous partager dans l'esprit de l'invitation du pape François dans la joie de l'Évangile :

« J'imagine un choix missionnaire capable de transformer toute chose, afin que les habitudes, les styles, les horaires, le langage et toute structure ecclésiale devienne un canal adéquat pour l'évangélisation du monde actuel... et de faire en sorte que nos paroisses deviennent toutes plus missionnaires, que la pastorale ordinaire en toutes ses instances soit plus expansive et ouverte, qu'elle mette les agents pastoraux en constante attitude de "sortie" et favorise ainsi la réponse positive de tous ceux auxquels Jésus offre son amitié. Comme le disait Jean-Paul II aux évêques de l'Océanie, "tout renouvellement dans l'Église doit avoir pour but la mission, afin de ne pas tomber dans le risque d'une Église centrée sur elle-même" »<sup>1</sup>.

Je vous donne aujourd'hui quatre orientations de doyenné : à propos du **catéchuménat**, de la **solidarité**, du **tourisme et de la découverte de saint François de Sales** et des **jeunes**. Je terminerai par quelques mots à propos de la vie pastorale en doyenné.

## Le catéchuménat

Les catéchumènes sont de plus en plus nombreux. Ils sont un don de Dieu. De manière à ce que l'unité entre nous soit une des composantes de notre vitalité missionnaire, je demande que vous accordiez les parcours des catéchumènes, en proposant une rencontre des accompagnateurs du doyenné. Ainsi, il sera possible de penser une mutualisation entre deux paroisses, modulable chaque année.

Pour les néophytes et les recommençants, je vous demande de mettre en place une proposition de doyenné. Vous réfléchirez également à la réalisation d'un flyer pour faire connaître les propositions existantes sur le doyenné (catéchèse adultes, adoration, confessions, chapelets, groupes de prière, fraternités missionnaires, etc.).

## La solidarité

Dans l'œuvre de la diaconie de l'Église, la question de la solidarité est l'expression concrète de la Charité du Christ. Nombreuses sont les personnes qui s'y engagent et nous ne pouvons que nous en réjouir. Seulement, en ce domaine les besoins grandissent.

---

<sup>1</sup> *La joie de l'Évangile*, Pape François, 2013

Je demande qu'une équipe de doyenné soit mise en place pour réfléchir à la faisabilité d'un nouveau projet de solidarité sur le doyenné. La réflexion se porte actuellement sur la disponibilité en locaux et en ressources humaines.

Pour ce qui est des locaux, nous n'avons pas d'autres choix que de mettre sur la table des discussions la disponibilité de certains lieux emblématiques du doyenné. Je cite pour exemple : l'église du Sacré-Cœur, l'église Saint-Étienne lors de la période hivernale, ainsi que le presbytère de Notre-Dame de Liesse...

Les priorités retenues à l'issue de nos différentes sont : La mise à l'abri des personnes par le biais de l'hébergement d'urgence en particulier pour les femmes avec enfants qui, à l'heure où je vous parle sont à la rue... et passent leurs nuits dehors avec leurs jeunes enfants.

La question de notre bon discernement se porte aussi sur la situation, souvent difficile, de nos anciens. Il s'agit essentiellement de problèmes de solitude des personnes âgées. Vous devez renforcer ce qui existe déjà (des lieux d'écoute, des visites à domicile), et pourquoi pas, inventer de nouveaux moyens de rencontre et d'entraide.

Une autre demande importante a été remontée au doyenné, il s'agit de l'accueil des personnes venues d'autres pays où elles vivaient dans un contexte d'insécurité et de danger immédiat. Pour ces personnes, il est souvent question de favoriser l'apprentissage du français (pour cela aussi il y a besoin de salles et de ressources humaines par le biais de bénévoles... et je vous sais nombreux et nombreuses à vous investir dans différentes actions solidaires au cœur même de vos paroisses, et je m'en félicite... il faut continuer).

Il faut, pour cela, communiquer entre vous... Là aussi un flyer annuel et commun aux quatre paroisses sera édité chaque année.

### **Le tourisme et la découverte de saint François de Sales**

Le tourisme est une composante incontournable sur la ville d'Annecy. Effectivement, qui dit « tourisme » sur votre doyenné, dit « accueil dans les églises » et « rencontres fraternelles ». De plus, la figure de saint François de Sales est un trésor à faire découvrir de plus en plus.

Je vous propose pour cela deux objectifs clairs :

- La création d'un parcours salésien en centre-ville et du centre-ville à la basilique de la Visitation.
- Un accueil dans les églises du centre-ville pour donner envie aux touristes et aux personnes de passage d'entrer et de s'y arrêter.

Pour ce faire il est nécessaire de composer une équipe, avec les jeunes familles du centre-ville, les Oblats de Saint François de sales, les Missionnaires de Saint François de Sales, avec les sœurs de Saint-Joseph et en lien avec les sœurs de la Visitation.

### **Les jeunes**

Je souhaite que l'on réfléchisse et que l'on développe des initiatives missionnaires en direction des jeunes sur l'ensemble du doyenné. En développant des collaborations plus fortes entre les différents établissements de l'Enseignement Catholique et les diverses initiatives paroissiales.

Je me réjouis de la messe inter scouts, initiée depuis deux ans, et souhaite qu'elle se poursuive.

De façon plus générale - il s'agit du diocèse tout entier - je demande, avec une attention toute paternelle, que l'on invite les jeunes du doyenné et des établissements scolaires à participer aux temps forts diocésains. Que, s'il le faut, on invente des initiatives nouvelles en direction de la mission auprès des jeunes.

Toujours dans le domaine de l'attention que vous devez porter aux jeunes qui nous entourent, je demande que les paroisses et l'Enseignement Catholique mettent en place, ensemble, une préparation et une célébration de la confirmation commune en doyenné.

### **Pour le doyenné**

Ces réflexions sur l'évolution du doyenné ne changent en rien la structure paroissiale existante. Vous conservez les quatre paroisses telles qu'elles existent actuellement. Je demande seulement que vous pensiez ensemble les mutualisations possibles et nécessaires.

Pour ce qui est de l'ordre de la communication au sein du doyenné, il est suggéré que soit publiée, deux fois par an, une feuille de liaison et d'information pour l'ensemble du doyenné. Les consultations paroissiales nous ont renvoyé qu'il y a encore du chemin à faire pour arriver à une connaissance mutuelle entre paroissiens.

Pour réaliser l'ensemble de ces demandes et propositions et développer un esprit de doyenné, seront proposées des réunions de travail entre les quatre EAP du doyenné, au moins deux fois par an. Ces rencontres seront animées par le doyen, en binôme avec un coordinateur ou une coordinatrice de la vie de doyenné que j'espère pouvoir nommer dans les mois à venir.

Cette personne sera référente pour les paroisses quand elles auront un besoin de mutualisation pour tel ou tel secteur de la pastorale.

C'est également ce coordinateur ou coordinatrice qui sera rédacteur en chef des publications du doyenné (revue de doyenné, flyer diaconie, flyer néophytes et recommençants, flyer pour la pastorale des jeunes, flyer annuel pour les horaires des célébrations sur les quatre paroisses du doyenné).

Je vous remercie vivement d'avoir prêté attention à ces quelques annonces. Je confie à la prière de chacun et de chacune la réalisation de ces projets au service de la mission. Que notre prière rejoigne ce que Dieu veut... Le Pape François appelle à la conversion pastorale : « La conversion pastorale de nos communautés exige de passer d'une pastorale de simple conservation à une pastorale vraiment missionnaire ».

Allons tous et toutes de l'avant.

Annecy, le 9 juin 2024

Mgr Yves Le Saux